

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc La @armada_ecuador realiza operaciones de control de los espacios marítimos jurisdiccionales. #NoParamosec #porlapazyecuador Ver más</p>	
<p>Ecuavisa El Museo Casa de Sucre cumple 46 años de creación y hay festejos. 26-may-2023</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Compartimos el programa de la feria "Pichincha 2 siglos de Libertad": http://is.gd/Fpqjvu ¡Ven con tu familia y amigos! 📅 27 de mayo 🕒 10:00 🎟 Evento gratuito Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 #Hoy tuvimos una gran acogida en nuestra primera 🎉 jornada de celebración por el aniversario del Museo #CasaDeSucre, junto a las danzas #JatunÑan y #SumajWuarimi, y al artista plástico Jorge Miño. 🎨 Mañana tendremos más sorpresas para ti. 🎉 ¡Te esperamos! 🎟 Ingreso libre Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC ¡Celebra con nosotros el aniversario de la #CasaDeSucre! 🎉 Visítanos este 27 de mayo y disfruta de un recorrido histórico a través de la danza junto a "Tradición Mestiza". 🎨 🎉 ¡Te esperamos! 🕒 14:00 y 15:00 🎟 Ingreso libre Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Guayas recibió militares para combatir el crimen. Expreso Durante la tarde de este viernes 26 de mayo de 2023 llegaron tropas militares a la provincia del Guayas para la conformación del Comando Especial contra el Terrorismo, el fin es dar cumplimiento al decreto ejecutivo 730, que declaró como amenaza al Estado los violentos hechos criminales dados en el país. Ver más</p>	
<p>Las causas por terrorismo están al alza, 19 casos en 2023. Expreso Hasta el 30 de abril del año en curso, el Consejo de la Judicatura registra un total de 19 causas ingresadas por terrorismo en todo el país, pero la cifra coincide con el repunte de violencia que registra la nación si se compara con el total de los casos presentados en todo 2022, fueron 21. Ver más</p>	
<p>Inscripciones abiertas para la Escuela de Formación de Soldados. La Hora La Escuela de Formación de Soldados del Ejército Vencedores del Cenepa (Esforse) abre su periodo de inscripciones y recepción de carpetas. Este proceso estará disponible hasta el jueves 15 de junio de 2023. Es importante tener habilitada la nota para el proceso de acceso a la educación superior. Ver más</p>	
<p>Casi una tonelada de droga se decomisó a 60 millas de Salinas, en Santa Elena. El Universo Ya en una rueda de prensa, Santiago Villacís, capitán del puerto de Salinas, detalló que a aproximadamente 60 millas náuticas de la puntilla de Santa Elena se aprehendió una lancha rápida con tres tripulantes que, al notar la presencia de un guardacosta, arrojaron bultos con la sustancia ilícita. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

<p>Se incautó más de 10.000 municiones de diferentes calibres. Expreso Entre las evidencias está el decomiso de 10 radios comunicadores, tres armas de fuego y “más de 10.000 cartuchos de diferente calibre” de acuerdo a lo que la Policía Nacional anunció en sus redes sociales. Ver más</p>	
<p>Santa Elena: Militares capturaron a un sujeto que le robó al alcalde de Salinas. Expreso El alcalde de Salinas, Dennis Córdova, fue asaltado este 26 de mayo al salir de su vivienda. Se conoció que el funcionario fue sorprendido por dos sujetos que se movilizaban en una moto. Ver más</p>	
<p>Investigan si hallazgo de tres reos colgados en cárcel de Jipijapa tiene relación con crimen de sujeto recién salido de ese reclusorio. El Universo Los cuerpos de tres internos colgados, aparentemente, con sábanas fueron hallados en cada una de sus celdas en la cárcel de Jipijapa, provincia de Manabí. Uno de los cadáveres estaba únicamente en bóxer; los otros dos, sin camisa. Ver más Notas referentes: Expreso, El Diario</p>	
<p>Germán Cáceres deberá pagar una multa de 1.000 salarios básicos por el femicidio de María Belén Bernal: estas son las medidas de reparación. El Universo El tribunal penal que declaró culpable a Germán Cáceres del delito de femicidio en contra de su esposa, María Belén Bernal, también dictó una serie de disposiciones, como reparación integral para los afectados por la muerte de la abogada quiteña y promover medidas que eviten que se vuelva a registrar este tipo de crímenes. Ver más Notas referentes: El Universo, El Universo, Expreso</p>	
<p>Un millón dólares exigen por el rescate del primo de Piero Hincapié. Expreso Por cielo, mar y tierra, agentes de la Policía buscan al primo del futbolista ecuatoriano Piero Hincapié, secuestrado la mañana del jueves 25 de mayo en el sur de Esmeraldas, al parecer, en La Tolita, zona residencial ubicada en la vía que conduce al cantón Atacames. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>Tres cantones de Manabí son clave para la migración irregular. Primicias Portoviejo, Manta y Pedernales, en Manabí, no solo concentran el mayor número de personas extranjeras en situación de movilidad, también son cantones clave para la migración irregular. Ver más</p>	
<p>Cinco detenidos por operativos de seguridad en Durán. La Hora El Comandante General de la Policía Nacional de Ecuador, General Fausto Salinas Samaniego informó sobre la detención de cinco personas en el cantón Durán, vinculadas a grupos delincuenciales. Ver más</p>	
<p>Retornan a su provincia de residencia 1.497 policías del servicio preventivo. El Mercurio Ecuador.- La Policía Nacional desarrolló la ceremonia “Plan Retorno a su Domicilio y Plan de Rotación”. En este proyecto se ha considerado a 1.497 servidores policiales que luego de varios años de prestar sus servicios en diferentes unidades a nivel nacional regresan a su provincia de residencia. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

<p>¿En qué áreas debe enfocarse el gobierno de transición? El Comercio Tras las elecciones del 20 de agosto de 2023, el gobierno de transición tendrá máximo año y medio para efectuar cambios. Los temas prioritarios siguen siendo los mismos: sentar bases para superar la crisis política, seguridad, empleo y salud. Ver más</p>	
<p>Luis Chonillo hará teletrabajo, aprobó concejo de Durán. El Comercio Durán forma parte de la Zona 8 junto con Samborondón y Guayaquil, es una de las zonas más peligrosas del Ecuador con un promedio de seis muertes al día. Ver más</p>	
<p>David Piña, sentenciado por el caso Karina del Pozo, recibió la prelibertad. El Comercio David Piña, sentenciado a 25 años de prisión por el asesinato de Karina del Pozo, obtuvo la prelibertad, este 23 de mayo de 2023. Así lo confirmaron fuentes cercanas al procesado. Ver más Notas referentes: El Telégrafo, Primicias</p>	
<p>Extorsionadores que exigían \$ 20.000 a comerciante de la Bahía fueron detenidos en un operativo en Guayaquil. El Universo Cuatro hombres que fueron identificados como presuntos extorsionadores de un comerciante de la Bahía, en Guayaquil, fueron detenidos en un operativo, en el norte de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Ataque ruso contra hospital de Ucrania deja al menos dos muertos y 31 heridos. El Comercio Las autoridades de Ucrania informaron este viernes 26 de mayo de que al menos dos personas murieron y 31 resultaron heridas, incluyendo dos menores, en un nuevo ataque de las fuerzas rusas contra un hospital de Dnipro, en el este del país. Ver más</p>	
<p>El ELN se atribuye atentado que deja una mujer y dos policías muertos en Colombia. El Comercio La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) reivindicó el atentado del pasado miércoles, 24 de mayo de 2023, contra una patrulla de la Policía en el municipio de Tibú, en el departamento colombiano de Norte de Santander (noreste), que dejó dos policías y una mujer muertos y una decena de heridos. Ver más</p>	
<p>Cuatro fallecidos deja explosión de pirotecnia en comisaría de China. El Comercio Al menos cuatro personas fallecieron y dos están desaparecidas después de una explosión registrada este viernes, 26 de mayo de 2023, en una comisaría de la localidad china Dacheng (norte), en la que las autoridades habían almacenado artículos pirotécnicos sospechosos de haberse comercializado de forma ilegal. Ver más</p>	
<p>A Dubraska un amigo la invita a un paseo a un río y luego la hallan muerta y sin sus ojos: policía científica venezolana detiene a dos implicados y uno de ellos es estudiante de medicina. El Universo Impactada está la población venezolana ante un atroz asesinato registrado en uno de sus estados andinos y por el que ya se tienen detenidos a los dos presuntos responsables. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

<p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchipe Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el cantón #Palanda en dos campamentos mineros ilegales abandonados, realizaron el siguiente hallazgo: - 01 Retroexcavadora. - 01 Clasificadora tipo Z. - 01 Draga. - 01 Motor de succión. - 02 Bombas de agua. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #EIOro Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el cantón #Zaruma localizaron un campamento de minería ilegal abandonado con: - 30 paquetes del explosivo - 75 cápsulas ordinarias - 20 cápsulas preparadas con cordón detonante - 04 sacos de nitrato de amonio Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ✅ Las @FFAAECUADOR trabajamos permanentemente en defensa de la soberanía e integridad territorial. 🇪🇨 #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control armas municiones y explosivos en la ciudad de #Guayaquil #Duran decomisaron 02 armas de fuego, armas blancas y sobres de sustancias sujetas a fiscalización, durante estas operaciones aprehendieron a 01 ciudadano Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el sector La 13 del cantón #Atacames realizando patrullajes a pie y móviles, decomisaron sobres de sustancias sujetas a fiscalización y 02 radios motorolas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 🚨 #ATENCIÓN Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en la provincia de #LosRíos cantón #Ventanas durante allanamientos a 03 viviendas, decomisaron: - 07 armas de fuego - 02 motocicletas - 01 vehículo Durante estas operaciones aprehendieron a 04 ciudadanos Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En #Tiwintza efectivos del @EjercitoECU por información de inteligencia militar realizó la aprehensión de 2 personas y el decomiso de: - 10572 mun cal 16 mm. - 5 mun cal 38 mm - 3 armas de fuego - 10 Motorolas #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

<p>@FuerzaAereaEc Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través de la Fuerza Aérea intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en la provincia de Esmeraldas, a fin de precautelar la seguridad de la ciudadanía. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Con el propósito de precautelar la seguridad de la ciudadanía, las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Ala de Combate N°. 21 continúan cumpliendo operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el cantón Durán. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Canes entrenados por el personal de la Fuerza Aérea Ecuatoriana se suman a las operaciones militares de control que se ejecutan en el país. #EstamosContigoEcuador ec Conozca los detalles 📍Vía: @teamazonasec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Taura El Centro de Entrenamiento y Escuela de Artillería Antiaérea Conjunta realizó la inauguración de los cursos de conocimiento, operación y mantenimiento del Sistema Antiaéreo 35mm. OERLIKON y el Sistema Antiaéreo OSA-AKM., en los que participan personal de las @FFAAECUADOR Ver más</p>	
<p>@inocarec #InocarInforma Condiciones #oceanográficas en la costa insular del #Ecuador, para el sábado 27 de mayo de 2023. Ver más</p>	
<p>@inocarec #InocarInforma Condiciones #oceanográficas en la costa continental del #Ecuador, para el sábado 27 de mayo de 2023. Ver más</p>	
<p>@inocarec #Boletín Condiciones de #oleaje en la #costa #ecuatoriana desde el 27 hasta el 30 de mayo de 2023. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

COYUNTURA

Corte Constitucional pide al Gobierno justificar decretos-ley y llama a audiencias. El Comercio

La Corte Constitucional (CC) requirió al presidente de la República, Guillermo Lasso, que justifique los dos primeros decretos-ley de urgencia en materia económica. Además fue llamado a comparecer. Eso, a una semana de la disolución de la Asamblea Nacional y el adelanto de elecciones generales. [Ver más](#)



Tesis de grado de la fiscal general Diana Salazar será analizada por una Comisión de Auditoría Académica de la Universidad Central del Ecuador. El Universo

Una Comisión de Auditoría Académica se conformó en la Universidad Central del Ecuador (UCE) para analizar una denuncia de supuesto plagio en la tesis de grado con el cual la fiscal general Diana Salazar obtuvo su diploma como abogada en el 2005. [Ver más](#)



Las exigencias de la Conaie para candidatizar a Leonidas Iza, sin eco en Pachakutik. Expreso

En Pachakutik el pliego de demandas que hizo la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) para que Leonidas Iza acepte la candidatura a la presidencia de la República, al parecer, no tendrán efecto alguno. [Ver más](#)



Henry Cucalón: 'la irracionalidad selló la disolución de la Asamblea'. La Hora

El Ministro celebró la madurez política del pueblo ecuatoriano para no caer en la provocación de las calles y pide a las próximas autoridades electas avanzar en un acuerdo fundamental en el combate a la inseguridad. [Ver más](#)



Cotopaxi: Se reporta la emisión de ceniza. El Telégrafo

El Instituto Geofísico (IG) informó, este viernes 26 de mayo de 2023, sobre la emisión de ceniza desde el volcán COTOPAXI. Según el reporte, la altura de la nube es de 1.500 metros sobre el nivel de la cumbre. Además, indicó que la nube de ceniza se dirige hacia el oeste. Horas antes, el IG informó sobre la emisión de gases y vapor de agua desde el mismo Cotopaxi. [Ver más](#)



OPINIÓN

Acuerdo nacional para la gobernabilidad. Mario Andrade. El Comercio

Este acuerdo debe realizarse en torno a un plan de largo plazo que aborde ejes como: la salud, la educación, la institucionalidad, la seguridad, la transparencia, la lucha contra la corrupción y el crimen organizado, entre otros. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

La estabilidad económica de Ecuador es prioridad. El Comercio

La población que demanda fuentes de empleo y seguridad, los sectores productivos que han visto frenadas sus ventas y los actores externos están atentarán a lo que sucederá porque eso calmará o no la inestabilidad nacional.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

El desafío de gobernar al Ecuador. Verónica Mora. El Comercio

Al ver que las situaciones se volvieron extremas reacciona a los dos años, como es el narcotráfico, el desempleo, los tributos injustos, la desnutrición mientras viajaba por el mundo a países con Ideologías en varios casos contrarias, cree que política no influye

[EL COMERCIO](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

<p>en el comercio y van de la mano. Por eso, nunca México, nos iba a dar tratado ni ayuda en el narcotráfico. Ver más</p>	
<p>El Yasuní pondrá el próximo presidente. Milton Luna Tamayo. El Comercio Los analistas y gurús de la política esbozan sus primeros pronósticos de la elección presidencial de agosto. A pesar que no está todo el escenario montado, el comportamiento histórico de la gente señalaría que algunos vaticinios podrían cumplirse. Ver más</p>	
<p>El dilema del outsider. Lolo Echeverría. El Comercio Tenemos miedo de fuerzas ocultas, poderosas y crueles que nos amenazan y ponen en peligro a la familia, a los niños, a los inocentes. Despreciamos a los políticos, ya hemos probado con políticos de izquierda, de derecha y populistas; bien podríamos probar con aventureros, locos o con un robot, si se presenta. Ver más</p>	
<p>Desarrollo sostenible. Jorge G. Ortiz Merchán. El Universo El modelo de descentralización vigente en la Constitución del Ecuador del 2008, en sus artículos 239 y 240; y la Ley de Distribución del 15 % del presupuesto del Estado a los gobiernos seccionales, en su artículo 271; en sus vínculos con el Cootad (Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización) en sus artículos 54 y 55, generan las condiciones para el desarrollo endógeno de los territorios. Ver más</p>	
<p>Procedamos con valores a hacer un mejor país. Jorge Luis Mórtoles Valero. El Universo Nos enfrentamos a un hecho inédito: el Ejecutivo, por decreto y en uso de sus facultades constitucionales, disolvió la Asamblea Nacional y redujo su periodo de gestión a no más de seis meses, luego de lo cual unos nuevos Ejecutivo y Legislativo cogobernarán en reemplazo de los actuales. Esto genera un clima de incertidumbre que limita la inversión, la encarece y sobre todo incrementa el riesgo. Ver más</p>	
<p>Preguntas para Jean Topic. Alberto Molina. La República Jean Topic, precandidato a la presidencia de la República, auspiciado por el Partido Social Cristiano, ha hecho conocer a la ciudadanía que tiene una amplia preparación militar y que como miembro de la Legión Extranjera Francesa ha combatido en varios conflictos bélicos. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Germán Cáceres fue sentenciado a 34 años y ocho meses de cárcel. Ecuavisa 26-may-2023</p>	
<p>Uno de los tres sentenciados por el caso Karina del Pozo dejó la cárcel. Ecuavisa 26-may-2023</p>	
<p>Tres organizaciones pidieron al CNE acompañamiento para las Primarias. Ecuavisa 26-may-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado 27 de mayo de 2023

La CONAIE resolvió que Leonidas Iza sea el candidato para las elecciones. Ecuavisa 26-may-2023	
900 Militares resguardan las playas de Santa Elena durante el feriado. Mención FF.AA. Ecuavisa 26-may-2023	
1800 Policías refuerzan la seguridad durante feriado en Esmeraldas. Ecuavisa 26-may-2023	
Tulcán: Marcha por la seguridad. Ecuavisa 26-may-2023	
Cohete cae en hospital de Ucrania. Ecuavisa 26-may-2023	
EE.UU. Donó 63 autos a Panamá para reforzar sus fronteras. Ecuavisa 26-may-2023	